

en medio de su desgracia, los huérfanos y los hijos de familias pobres, si no son de índole perversa, que hayan sido acogidos en un asilo benéfico, tal como la Casa provincial de Caridad de Barcelona!

Bien alimentados, vestidos con decencia y limpieza, cuidados con esmero por santas mugeres, algunas de las cuales, abandonando posiciones desahogadas, visten tosco sayal, y, llevadas de sus humanitarios sentimientos, dedican su vida á los niños y á los enfermos, reciben aquellos durante la niñez la primera instrucción, tan necesaria hoy como el alimento que ha de sostener el cuerpo, y se les inculcan al propio tiempo los principios de la moral mas sana y de la religion, basada en los sublimes principios del amor á Dios y al prójimo.

Luego, conforme vá avanzando su edad y dándose á conocer sus inclinaciones, sus aptitudes y los grados de disposición que hayan alcanzado, se les destina al oficio ó profesion mas conveniente, ya en determinado establecimiento, ya en la misma casa.

De esta manera, el niño ó niña que, en el miserable hogar doméstico en que naciera, se habria criado sin los cuidados requeridos, por no poderse los prestarlos los que le dieron el sér á causa de la falta de medios y exceso de trabajo, ó quien sabe si por negligencia, y hubiera sido tal vez uno de tantos individuos envilecidos, borrones de la sociedad, se encuentra en la adolescencia con una regular instruccion y en aptitud de poder ganar su sustento honradamente, de crearse una nueva familia y de ser un miembro útil de la sociedad en que ha de vivir.

Entre las diversas enseñanzas que se hallan establecidas en la Casa de Caridad de Barcelona, figura la de la música, que abre un porvenir halagüeño á los que la cultivan con afición, y que corre á cargo del inteligente profesor D. Clemente Cuspinera quien se consagra á su tarea con verdadero cariño.

También se instruye allí convenientemente á las muchachas que quieren dedicarse al servicio doméstico, en todas las tareas propias de este, con el objeto de que pueden ser útiles inmediatamente á las familias que las solicitan.

Merecen plácemes la Diputación provincial que sostiene el establecimiento y las personas que se hallan al frente de él por su acertada organización.

Con establecimientos de esta clase se hace un bien á la sociedad y se contribuye á la estincion del praco-perismo, esa llaga social que debería desaparecer por completo, pues, al propio tiempo que se acoge é instruye á la infancia, se dá albergue allí á los ancianos é impedidos que habrían de ir pidiendo limosna por las calles.

Los poderosos, aquellos que por su fortuna disfrutan de todos los bienes apetecibles en la tierra, deben dispensar decidida protección á establecimientos de esta clase, que son hoy necesarios. El hacer bien es el mayor de los placeres para las personas de buenos sentimientos, por que no hay virtud tan grande como la caridad.

\* \*

Como espectáculo de Cuaresma ha sustituido á la ópera en nuestro gran Liceo, la comedia de magia.

La que se pone en escena no es nueva. *La almoneda del diablo*, se ha representado hasta la saciedad en nuestros teatros; pero, la presentan en el Liceo con tal lujo de decoraciones, trajes, etc., y aumentada con bailes y coros, que el espectáculo es atrayente y es seguro que la empre-

sa ganará dinero.

Con lo cual se podrá consolar de las pérdidas que, segun de público se dice, tuvo durante la última temporada.

Dando buenas óperas se pierde dinero y en cambio la gente afiuye para ver decoraciones y bailes y oír algunos chistes trasnochados.

¡Oh público, siempre eres el mismo!  
Lino.

7 Marzo.

## Fuga de los sargentos.

«El Progreso» ha publicado anoche una carta de los célebres sargentos que se fugaron de las prisiones militares.

Debemos reproducirla como documento curioso, aunque protestando contra los que desvergonzadamente hacen alarde de un delito, ni más ni menos que si se tratara de un título de gloria, ó de un acto heroico ejecutado en cumplimiento del deber.

He aqui la carta:

«Paris 4.º de Marzo de 1887.

Sr. Director de «El Progreso»:

Muy Sr. nuestro y estimado correligionario; Los sargentos llaveros de las prisiones militares, Eugenio Sanchez, Valentin Rubio ó Ildefonso Lopez, suplican á Vd. inserte en el periódico que tan bizarramente dirige, lo que sigue:

*Fuga de los sargentos.*

Durante el dia 3 se internaron dentro del establecimiento los trajes para los seis presos.

A las ocho de la noche, hora en que se hacia la requisa en el piso bajo, se hizo cargo el señor oficial de servicio sin novedad, estando tres de los sargentos en cama y los restantes paseando (aunque algunos vestidos de paisano). Terminada la requisa, el sargento Lopez, en el intermedio que habia hasta llegar al rastrillo, extrajo y guardó la llave del calabozo donde se encontraban los sargentos.

Despedido por el oficial, y acompañando á éste el cabo subllavero, aprovechó esta ocasion el sargento Rubio para abrirles y traerlos hasta la primera galería, mientras bajaba el cabo y salia para el patio, para que no interceptara la fuga. Cada uno en su puesto, fueron saliendo de dos en dos á la indicacion que con el sargento Sanchez tenían convenida, encontrándose fuera del establecimiento á las ocho y cuarto los sargentos presos y Rubio. Los dos llaveros estuvieron en sus puestos hasta las nueve y cuarto, hora en que salieron invitados al café, valiéndose de este medio para que el ordenanza de servicio diera la llave por el ventanillo.

Esto fué pensado y ejecutado en cuarenta y ocho horas, facilitándonos lo necesario otras dos ó tres personas más.

Y por último, como contestacion á la carta que dirigió dias despues el gobernador señor Lopez Coronado á la redaccion de «El Liberal», solo diremos que no nos conocen, porque de lo contrario, no abrigaria la certeza de que nos hayan engañado con un papel mojado y un puñado de oro; lo hemos hecho inspirados por el patriotismo. Somos verdaderos republicanos, y no vacitaremos, si más ocasiones tenemos, en jugarlos como en esta, el todo por el todo.

Escribimos por el correo con esta fecha al señor director del periódico «La Republica», para que inserte estas líneas.

Dando á Vd. anticipadas gracias, se despide de Vd. atento seguro servidor Q. B. S. M.—Eugenio Sanchez.

## OTRA CONFERENCIA

El periódico francés *Le Temps* ha publicado en Paris el relato de una entrevista que dias pasados tuvo su coresponsal madrileño con el ilustre jefe del partido reformista.

Debe haber llegado ya á Madrid el número de *Le Temps* que contiene este documento; pero *El Imparcial* adelantando un extracto telegráfico, que su servicio particular le facilitó ayer mismo, y que, segun nuestros informes, reproduce con fidelidad, al menos en lo sustancial, las ideas expuestas por el general Lopez Dominguez al distinguido periodista francés.

El coresponsal dice que al ocuparse el general Lopez Dominguez de la política española, manifestó la creencia de que la Reina regente necesita agotar las soluciones liberales, antes de llamar á los conservadores.

En opinión del general, si el partido coservador fuese llamado para sustituir en el poder al Sr. Sagasta, la regencia defraudaría las esperanzas que hicieron concebir las declaraciones hechas en favor de una política liberal, supuesto que la practicada por el Sr. Sagasta es semiconservadora y no representa genuinamente al liberalismo.

La entrada de los conservadores en el poder tendria hoy, en concepto del general Lopez Dominguez, un inconveniente grandísimo, pues contribuiría de una manera poderosa al crecimiento de los partidos republicanos y al desarrollo de los elementos revolucionarios.

Por lo que se refiere á las cuestiones internacionales, el general se ha mostrado partidario de la neutralidad armada, fortificando el litoral y colocando ejércitos de observacion en las fronteras de Portugal y Francia, previa declaracion de no tener propósitos de hostilidad.

## TIJERETAZOS DE LA PRENSA DE MADRID

(Del 7)

Dice «El Imparcial»

El periódico de los romeristas supone que existe el propósito, en el caso de que el general López Dominguez fuera llamado al poder, de proclamar los Sres. Cánovas y Sagasta el retraimiento electoral, y por consiguiente político.

Y apenas existe el partido reformista y ya existe el propósito de hacer el vacío en su alrededor?

No creíamos que fueran tan previsores los señores Sagasta y Cánovas del Castillo.

Continúa «El Correo» atacando al Sr. Romero Robledo sobre el debatido asunto de la mascarada.

Y, sin embargo, el jefe civil de los reformistas hará poco caso de su caída.

Ha elegido buen colchón.

Porque ha caído en «Gracia».

El debate anunciado por el Sr. Dávila sobre el bando del alcalde de Gracia parece que se aplazará hasta que se conozca el resultado del expediente gubernativo que se está instruyendo.

Es posible que si se plantea al fin la discusión, intervenga el Sr. Cánovas del Castillo.

Asi quedó convenido en una conferencia que celebraron los Sres. Dávila, Romero Robledo, ministro de la Gobernación y presidente de la Cámara.

A primera hora se intentó renovar el debate ayer mismo y hubo con este motivo varios cabildos.

Es probable que para explicar su voto en pro y señalar la actitud suya y la de sus amigos, el señor Gullón use brevemente de la palabra en el proyecto de ley sobre asociaciones en la sesión del lunes.

## Gacetilla General.

La velada que, como teníamos anunciado, se verificó el domingo por la noche en el *Orfeon Gerundense*, es un nuevo triunfo que ha alcanzado dicha sociedad. Ante una numerosísima y escogida concurrencia que desde los primeros momentos llenaba el salón, presentáronse los célebres concertistas de bandurria y guitarra señores Ruiz del Portal y Pon, que recibieron como á saludo un aplauso general. Al final de cuantas piezas ejecutaron, una atronadora salva de aplausos partía de todos los ámbitos del salón, mezclada con exclamaciones entusiastas que obligaron á dichos señores á ejecutar doble número de piezas de las anunciadas.

A pesar de que anteayer les aplaudimos de veras, hoy, desde las columnas de LA NUEVA LUCHA les enviamos un cariñoso saludo, deseándoles toda suerte de prosperidades en su nueva empresa, y triunfos como el obtenido en los salones de la distinguida sociedad *Orfeon Gerundense*.

De los demás artistas nada diríamos que no lo sepan nuestros lectores, pues bien conocida es de todos su reputacion.

—Segun la prensa de Berlin, se reunirán muchos principes en aquella capital para celebrar el 90 aniversario del natalicio del emperador.

Se sabe asistirán el príncipe de Gales, el príncipe Luis de Baviera, el rey de Sajonia, el príncipe Jorge, el gran duque y la duquesa de Baden, los grandes duques de Sajonia-Weimar, el gran duque de Hesse-Darmstaot, los principes de Cristianía de Holstein, el príncipe heredero de Suecia y la princesa y el duque de Sajonia-Coburgo-Gotha. También asistirá el archiduque Rodolfo de Austria.

—Los aficionados á la lotería hacen notar las siguientes coincidencias, ver daderamente raras, en el último sorteo:

El número que ha obtenido el premio mayor termina en dos cincos, el segundo en dos doses, el tercero en dos sietes, y en dos nueves el cuarto.

No faltan jugadores que atribuyen esto á algo más que á una mera casualidad; dicen que es preciso estudiar el asunto.

—La princesa real de Dinamarca ha dado á luz un niño, segun anuncian los telégramas de aquella procedencia participando tan feliz nueva.

—Para relevar las guarniciones de las plazas de Africa se embarcará en breve el regimiento infantería de Albuera que estuvo hace pocos años en nuestra ciudad.

—Anteayer fué robada la casa del vecino de Caldas de Malavella don Juan Bou, llevándose los rateros diez pesetas en metálico, un anillo de oro y algunos artículos de comer, en pequeña cantidad, sin que hasta la fecha se haya podido saber quiénes fueron los autores.

—Por el Gobierno Civil se interesa la captura de José Campo Camino fugado del presidio de Valencia, la de Antonio Olivar y Augusto Vidal, fugados de la cárcel de Arriba (Pamplona,) y de Miguel Gonzalez Bravo, fugado con fondos recaudados en Bilmega.

—Anteayer fué detenido por la Guardia Civil del puesto de Salt y puesto á disposicion del Excmo. Sr. Gobernador militar el soldado desertor de la 1.ª Compañía del 2.º Batallon del Re-